

Wir tun mehr ... für Ihre Gesundheit



Hans-Michael Schmitt, Leitender Oberarzt der Stroke Unit, Klinik für Neurologie

Foto: GLO

Presseinformation

Eberswalde, 28. April 2023

"Zeit ist Hirn" – einen Schlaganfall richtig erkennen und handeln

Medizinischer Dienstag am 9. Mai im Paul-Wunderlich-Haus Eberswalde

Was passiert genau bei einem Schlaganfall und vor allem was muss in einer Akutsituation alles getan werden? Bei kaum einer anderen akuten Erkrankung ist das Verhalten der Patientinnen und Patienten so entscheidend wie bei einem Schlaganfall. Erstmals treten im Rahmen eines "Medizinischen Dienstags" gleich drei Referenten vor das Publikum im Paul-Wunderlich-Haus am Eberswalder Markt.

Schlaganfälle sind weit verbreitet und immer eine Notsituation. Der "Medizinische Dienstag" klärt auf, wie man sie erkennt und richtig handelt. Sylvia Habermann, Oberärztin der Rettungsstelle der Klinik für Neurologie im GLG Werner Forßmann Krankenhaus, spricht auf der Veranstaltung zunächst darüber, was bei einem Apoplex (medizinische Bezeichnung für Schlaganfall oder Hirnschlag) geschieht und erläutert die verschiedenen Formen. Neben einigen epidemiologischen Daten beschreibt sie außerdem die wesentlichen Symptome und warum es wichtig ist, bei einem Schlaganfall schnell und richtig zu reagieren.

Vasilis Kola, Oberarzt auf der Schlaganfallspezialstation Stroke Unit und ebenfalls Referent auf der Veranstaltung, sagt: "Bei einem Schlaganfall zählt jede Minute. Für den Heilungsverlauf ist die schnellstmögliche intensivmedizinische und interdisziplinäre Behandlung von größter Bedeutung. Dafür gibt es im Werner Forßmann Krankenhaus die sogenannte Stroke Unit."

Die Stroke Unit, die strukturell zur Klinik für Neurologie des GLG Martin Gropius Krankenhauses gehört, ist im GLG Werner Forßmann Klinikum eng mit den anderen Fachabteilungen vernetzt und verfügt hier über die notwendige Ausstattung zur Diagnostik, z.B. für MRT- und CT-Aufnahmen. Oberarzt Vasilis Kola wird die Arbeit und die Möglichkeiten der Stroke Unit anhand von einigen Fallbeispielen vorstellen und auf Risikofaktoren und mögliche Präventionsmaßnahmen zum Schlaganfall eingehen. Die dritte Referentin, Dajana Schanz, examinierte Pflegekraft mit der Zustatzbezeichnung Stroke Nurse, führt den Ablauf der Erstversorgung beim Schlaganfall plastisch vor Augen.

Alle Teilnehmer haben somit die Möglichkeit, Informationen zum komplexen Thema Schlaganfall aus erster Hand zu erhalten und am Ende der Veranstaltung auch direkt Fragen an die Referenten vor Ort zu stellen. Beginn ist am 9. Mai um 18 Uhr im Paul-Wunderlich-Haus. Der Eintritt ist frei. Die aufgezeichnete Veranstaltung wird im Nachgang auf dem GLG YouTube-Kanal veröffentlicht.

Ein Hinweis auf einen weiteren Informationstag zum Schlaganfall kann jetzt schon gegeben werden: Der rote Infobus der Aufklärungsinitiative "Herzenssache Lebenszeit" tourt wieder durch Deutschland und macht am 25. August Halt auf dem Eberswalder Marktplatz. Auch hier werden Spezialisten der GLG Krankenhäuser vor Ort sein.

GLG-Öffentlichkeitsarbeit, Telefon: 03334 69-1228, E-Mail: juliane.heinrich@glg-mbh.de